



**Nombre de alumno: Adolfo Angel Pascual Gómez**

**Nombre del profesor: María del Carmen López Silva**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Fundamentos de enfermería II**

**Grado: "2"**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grupo: "A"**

## Introducción

Los paradigmas de categorización forman un papel muy importante que es de lo que se platicara en este tema ya que el paradigma ha aportado mucho en el área médica como lo es en enfermería ya que este paradigma ha evolucionado con el tiempo donde comenzó a finales del siglo XIX y a principios del siglo XX fue evolucionado e hizo grandes aportaciones para la enfermería donde esta nos ayuda a comprender que existen tres tipos de paradigmas y los tres son muy importantes y ni uno es mejor que el otro ya que gracias a los tres la enfermería se ha mantenido bien como lo está ahora pero sin embargo el más desarrollado es el paradigma de transformación que es el más desarrollado pero todos los paradigmas son muy importantes y pues de mi parte yo si estoy a favor del paradigma ya que gracias a ellos ya no se le conoce como se conocía en antes ya que se pensaba que era algo religioso donde solo el sexo femenino podía realizar los cuidados y gracias a la evolución del paradigmas los hombre y las mujeres pueden realizar esos cuidados y por eso de estos temas es lo que se platicaran acerca de los paradigmas que existen y también la aportación que hizo Nightingale en enfermería con los términos y los conceptos de dichas palabras para comprender mejor lo que es enfermería ya que gracias a estos conceptos la teoría influye mucho por lo que en la practica la teoría se puede llevar acabo porque en algún termino médico que no comprender en lo teórico del aprendizaje es lo que te ayudara ya que gracias a la teoría te puedes guiar en la práctica por eso en enfermería es importante comprender lo práctico y lo teórico.



## Desarrollo

### Paradigma de categorización

En este sentido de la evolución del paradigma referente a los factores de asistencia de los cuidados, que se le considero como una vocación religiosa como propia del género femenino, pero no estoy a favor de ello y de los tiempos antiguos como se consideraban ya que en épocas pasadas pensaban de una manera muy distinta a la manera que hoy en día nosotros pensamos ya que la evolución de los cuidados va cambiando conforme el tiempo pasa, como hoy en día la enfermería que está relacionada con los cuidados, ahora pueden ser llevados por los dos géneros, tanto femenino como masculino siempre y cuando tengan una buena formación ética y con los valores humanos y el profesionalismo para poder realizar dichos cuidados.

Gracias a los paradigmas la disciplina ha ido evolucionando con los acontecimientos y corrientes de pensamientos, ya que en la forma de pensar, considero que el pensamiento está cambiando para bien, ya que el trabajo de enfermería lo puede realizar también una persona del sexo masculino siempre y cuando la persona sea profesional y esto ha pasado



gracias a los paradigmas donde es un conjunto de normas que se definen en un estilo, un método, una cosmovisión o visión desde una macro estructura que es utilizada por los subsistemas y sistemas humanos

Según los paradigmas surgieron o tienen el origen desde el siglo XIX y principios del siglo XX el cual fue donde se cubrió de epistemología y del pensamiento filosófico, según Kuhn los paradigmas de una disciplina científica preparan al personal básicamente para la práctica con ayuda de la teoría ya que la teoría ayuda en guiar y así poder definir bien la práctica mediante bases teóricas, filosóficas y modelos conceptuales. Paradigma de categorización: en este paradigma un fenómeno es consecuencia de anteriores, entonces los desarrollos de los conocimientos se orientan hacia el descubrimiento de leyes universales.

Si bien ahora gracias a las corrientes del pensamiento se conocen tres tipos de paradigmas, el paradigma de categorización, que esta ha aportado dos orientaciones en la cual está inspirado a la salud pública y enfermedad, otro de ellos es el paradigma de integración que esta se relaciona a la orientación de los cuidados de enfermería hacia la persona y por último el paradigma de la transformación donde cada fenómeno es único e irrepetible, un paradigma no es mejor ni peor entre si, por eso uno prevalece mejor en dicha ocasión donde uno puede brindar mejor y mayor posibilidad de usar cada uno de ellos por eso cada paradigma es bueno en la ocasión que sea necesaria y así poder comprender y conocer al objeto de investigación en estudio. En el ámbito de enfermería no existe un paradigma dominante que aclare la práctica y guíe de pensamientos, porque la complejidad de las respuestas humanas y el cuidado enfermero dificulta que un solo modelo de los tres paradigmas puedan dar explicación alguna en un caso, sin embargo el paradigma de transformación se considera ser uno de los más innovador y desarrollado por lo que es la base científica de enfermería y que la ha inspirado a las nuevas concepciones de la disciplina enfermera pero por eso, no quiere decir que es la mejor de las tres ya que todas son importantes en enfermería y los cuidados.

## **Tendencias naturalistas**

En estas tendencias la teoría es un conjunto muy importante en el área médica ya que en enfermería gracias a la teoría se puede guiar la persona para poder realizar la práctica, por eso la teoría es un conjunto de conceptos, definiciones y proposiciones que proyectan una visión sistemática de un fenómeno donde el objetivo es describir, explicar y predecir el fenómeno en estudio, si bien la teoría es un fenómeno que por el cual se puede llevar a cabo la enfermería donde los conocimientos de la teoría te pueden ayudar en una práctica que realizaras y por parte de una definición y las definiciones como las conocemos son tipos de enunciados que expresan el significado de cada palabra, una frase o un término y esto ¿Cómo nos puede ayudar en enfermería? Pues muy fácil ya que gracias a estas proposiciones que nos brinda la teoría puedes definir una palabra medica de lo que puede significar dicho termino, ya que el término médico es distinto a los de la demás sociedad y es donde la teoría te brinda esa posibilidad de interpretar las palabras o frases médicas, ya que en enfermería se requiere que el personal comprenda la definición de cada palabra y eso se podría llevar a cabo

gracias a la teoría. Los enunciados teóricos más utilizados son: ley, axioma, proposición, hipótesis, generalización empírica, teoría, relación, causa, determinación y probabilidad.

## Nightingale

Si bien hoy en día también se conoce que existen conceptos relacionados con la enfermería utilizados por Florence Nightingale porque está claramente fundamentado en gran preocupación que existía a fines del siglo XIX por cuestiones relacionadas con la falta de higiene personal y ambiental que se constituía como un problema sanitario.

Por eso Nightingale dedico sus mejores esfuerzos, energías e inteligencia a cuestiones y causas sociales para poder transformar conceptos relacionados con la enfermería, en mi punto de vista dado en el tema de como Nightingale puso todo su empeño en estos conceptos de enfermería, hoy en día nos ayuda mucho ya que la carrera de enfermería es una vocación muy hermosa y pues estos conceptos que hace referencia a estos, pues nos ayuda a comprender que la enfermería es una responsabilidad que tenemos para velar por las personas requiriendo los conocimientos prácticos y teóricos y principalmente teniendo esa habilidad y el profesionalismo para poder proporcionar cuidados para buscar el bien de su salud de cada paciente que lo necesite. Dichos conceptos están muy bien fundamentados porque cada palabra que está relacionada con enfermería nos ayuda a comprender que es lo que un enfermero debe buscar con el paciente como el termino de salud, enfermedad, entorno, paciente, enfermería enfermera y todo esos conceptos nos ayuda a comprender de lo que trata la enfermería y de cómo la teoría nos ayuda para poder buscar el bien en nuestros pacientes y así poder llevar acabo la practica poniendo en cuenta a la teoría con los principales conceptos que nos brinda Florence Nightingale a lo largo de su vida que los hizo con mucho esfuerzo.



## Conclusión

Concluimos con el aprendizaje brindado y comprendiendo el tema de lo que es el paradigma y de ellos existen tres pero el mas desarrollado es el paradigma de transformación ya que está más desarrollado que los otros dos pero sin embargo todos son muy importantes en enfermería ya que estos no son mejores ni el uno ni el otro por eso todos son importantes por eso es importante comprender este tema de los paradigmas ya que ayudan mucho en el ámbito de enfermería y lo otro es como estos paradigmas han ido evolucionando con el tiempo no como antes se conocía a la enfermería que estaba centrado en algo religioso donde los cuidados solo eran dados por el sexo femenino y como hoy en día se conoce que la enfermería tiene que pasar por una escuela donde la persona se tiene que

preparar para poder ser profesional tanto mujer y hombre pueden brindar los cuidados siempre y cuando tengas los valores bien comprendidos y una muy buena ética y no solo eso sino que también la aportación de Nightingale que hizo la aportación de los conceptos de enfermería que son muy importantes ya que el paso toda su vida creando estos conceptos y que ahora nos ayudan a comprender de cómo es los conceptos de enfermería para poder brindar y conocer mas y así poder saber lo que tu paciente necesita.

### Referencias (UDS, Periodo Enero- Abril)

UDS. (Periodo Enero- Abril). *Fundamentos de enfermería II*. Comitán de Domínguez, Chiapas.